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Ville de Genève M-1320

Conseil municipal
 14 juin 2018

Réponse du Conseil administratif à la motion du 17 octobre 2017 
de Mmes et MM. Grégoire Carasso, Emmanuel Deonna, Ariane 
Arlotti, Brigitte Studer, Albane Schlechten, Alfonso Gomez, Jean-
Philippe Haas, Souheil Sayegh et Daniel Sormanni: «Trois ter-
rains de beach-volley au parc des Franchises».

TEXTE DE LA MOTION

La Ville de Genève propose des cours de volleyball et de beach-volley pour 
jeunes durant les vacances d’été. Trois associations de beach-volley organisent 
régulièrement de l’initiation tout public, des cours, des camps et des tournois: 
le Volley Jeunesse Genève Sud (VJGS), le Beach-Volley Club Vernier Genève 
et l’Association genevoise de volleyball. Il n’y a actuellement pas de terrain de 
beach-volley sur la rive droite en ville de Genève, pour un sport qui est en pleine 
expansion, de pratique facile, non-genré, et qui crée, là où il est pratiqué, une 
ambiance conviviale qui renforce les liens sociaux.

Considérant:

– que le beach-volley est un sport accessible, mixte, peu coûteux et créateur de 
liens sociaux;

– le succès du projet de formation et d’intégration par le sport durant les cinq 
ans passés sur le terrain vague à l’avenue Henri-Golay par le Beach-Volley 
Club Vernier Genève;

– le fait que l’actuel emplacement des terrains à l’avenue Henri-Golay va laisser 
place à de nouveaux logements. Ces terrains doivent donc rapidement trouver 
un nouvel emplacement d’accueil d’ici à janvier 2018;

– le fait qu’un club de sport associatif créé et dirigé par des jeunes (Beach-
Volley Club Vernier Genève) gère actuellement les terrains de l’avenue Henri-
Golay et s’est engagé à continuer à le faire à l’avenir, pour autant qu’un espace 
puisse être identifi é dans le secteur;

– l’image directrice du parc des Franchises, réalisée et validée en 2015 par le 
Canton et la Ville de Genève, identifi ant une bande active dédiée au sport dans 
ce parc;

– la densifi cation du quartier de la Concorde et le manque criant d’installations 
sportives pour les jeunes;

– que lors du comité de pilotage d’octobre 2016 du grand projet Châtelaine, 
Canton et Ville de Genève ont validé leur engagement dans la valorisation de 
ce parc,

le Conseil municipal demande au Conseil administratif de soutenir active-
ment l’implantation des terrains de beach-volley, sur le point d’être supprimés de 
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l’avenue Henri-Golay (hiver 2018), dans le parc des Franchises ou à proximité, 
afi n que les habitant-e-s et les clubs qui le désirent puissent continuer à pratiquer 
ce sport au cœur des quartiers densifi és du grand projet Châtelaine.

RÉPONSE DU CONSEIL ADMINISTRATIF

Le Canton de Genève est propriétaire du parc des Franchises, qui est entre-
tenu par la Ville de Genève sur la base d’une convention datant de 1978.

Cette convention étant obsolète, la Ville est en discussion avec le Canton en 
vue de la conclusion d’un nouvel accord, avant d’investir dans de nouveaux pro-
jets: le Service des espaces verts (SEVE) a planifi é la mise aux normes des locaux 
techniques et du système de traitement d’eau de la pataugeoire; le Service des 
écoles et institutions pour l’enfance (ECO) prévoit quant à lui des travaux relatifs 
à la place de jeux.

Toutefois, la construction de terrains de beach-volley sur ce site aurait consti-
tué un engagement fi nancier que le Conseil administratif ne souhaitait pas, en 
raison du contexte foncier actif incertain. Cependant, il n’y était pas opposé sur 
le principe, bien au contraire.

Il se trouve que depuis le dépôt de la présente motion, les terrains de beach-
volley ont de ce fait été transférés de l’avenue Henri-Golay au parc des Fran-
chises, notamment grâce au soutien de la Direction générale de l’agriculture et 
de la nature (DGAN), ce dont le Conseil administratif se félicite. Sollicités par 
l’association de la Maison du parc pour le transfert du sable, le département de 
la culture et des sports et le département de la cohésion sociale et de la solidarité 
sont entrés en matière sur le versement d’une subvention ponctuelle et unique de 
18 300 francs, répartie entre eux à parts égales.

Depuis leur inauguration début avril, les terrains de beach-volley rencontrent 
un franc succès.

Au nom du Conseil administratif
Le directeur général: Le conseiller administratif:
 Jacques Moret Guillaume Barazzone


